

Protesta el magisterio disidente ante sedes de partidos y el INE

LAURA POY SOLANO, ENRIQUE MÉNDEZ, LILIAN HERNÁNDEZ, FABIOLA MARTÍNEZ Y ALONSO URRUTIA

Como parte de su jornada nacional de lucha por un incremento salarial "digno" para el magisterio y la abrogación total de la reforma educativa, cientos de profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) realizaron protestas frente a las sedes de los principales partidos políticos en la capital del país y en el Instituto Nacional Electoral (INE).

Poco antes de las 10 horas, los educadores partieron del plantón que mantienen desde el pasado 15 de mayo en el Zócalo capitalino y se trasladaron en operación hormiga a las distintas oficinas partidistas, donde quemaron propaganda electoral, hicieron pintas y realizaron bloqueo de vialidades.

En las instalaciones de Morena unos 40 profesores se apostaron en la puertas del partido, en la avenida Ejército Nacional, y mantuvieron un bloqueo de casi dos horas, por lo que el dirigente Mario Delgado, así como reporteros, quedaron encerrados en las oficinas durante este tiempo.

Delgado, quien previamente había ofrecido una conferencia de prensa para anunciar la plataforma Defiende la Transformación, intentó negociar con los profesores, que le recordaron que como senador del PRD presentó la reserva para incluir la evaluación magisterial.

"Compañeros, oigan. Nada más decirles, es que tuvimos una conferencia. Hay algunos medios, ¿por qué no les dan una entrevista, mejor? Aquí hay medios nacionales, aprovechen", les planteó.

Un profesor le soltó: "Hay que recordarte cuando votaste la reforma [educativa]. Nosotros sí tenemos memoria". Otros comenzaron a gritar: "¡Esos son los que chingan

la nación!" Sin poder llegar a un acuerdo, Delgado regresó a sus oficinas y casi a las 3 de la tarde, los maestros retiraron su protesta.

Otro grupo de integrantes de la CNTE se manifestó en la sede nacional del PRI, en Insurgentes Norte, donde quemaron propaganda de las campañas. El fuego fue apagado con extintores por elementos de seguridad del *tricolor*. La avenida estuvo cerrada durante la manifestación, y los profesores se retiraron casi a la una de la tarde.

Otra concentración se realizó en la sede del PAN, en avenida Coyoacán, donde también hubo quema de propaganda panista. El dirigente del *blanquiazul*, Marko Cortés, publicó un mensaje en la red X, donde expuso: "Nuevamente @lopezobrador_ manda a sus porros a la sede de Acción Nacional, ¿no que ya era puro trámite la elección? Están muy asustados porque saben que no dejamos de crecer y vamos a ganar".

Mientras, tras la protesta en las oficinas del Partido del Trabajo, donde ofrecieron agua a los manifestantes, en redes sociales el dirigente Alberto Anaya expresó su respaldo "a sus legítimas demandas".

En "visita de cortesía", profes

▲ Integrantes de la CNTE queman propaganda electoral a las puertas del PRI. ▼ En la imagen de abajo, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, habla a profesores disidentes. Fotos Roberto García Ortiz y La Jornada

sores se manifestaron frente a las oficinas centrales del INE para reprochar que se gasten más de 22 mil millones de pesos en materia electoral y el gobierno federal no pueda otorgar un aumento directo al salario base de los docentes del país.

También quemaron propaganda electoral, que quitaron de postes, camellones y puentes peatonales cercanos, hicieron algunas pintas y acusaron al órgano electoral de ser costoso para el país.

"Esos que están ahí adentro cobran 100 veces más al mes que un maestro que trabaja en el aula. Nos deslindamos de cualquier partido y condenamos esta farsa electoral", criticó otro profesor.

Antes, los docentes de las secciones 9, 10, y 22 de la CNTE bloquearon durante casi 30 minutos la lateral y el sentido de norte a sur sobre Periférico Sur a la altura de Viaducto Tlalpan.

